



## **ECONOMIE**

economie.union@sonapresse.com

## Prodece: 77 agripreneurs reçoivent leurs certificats

Hans NDONG MEBALE Libreville/Gabon

ES 77 agripreneurs issus du Projet de développement des compétences et de l'employabilité (Prodece), financé par l'État gabonais et la Banque mondiale, ont reçu leurs parchemins, mercredi dernier, au siège de l'Institut gabonais d'appui au développement (IGAD).

Cette cérémonie s'est déroulée en présence du ministre de l'Agriculture et de la l'Alimentation, Charles Mve Ella, de son collègue de la Formation professionnelle, Raphaël Ngazouze, de la représentante de la Banque mondiale (BM), Alice Ouédraogo, et de la coordinatrice du Prodece, Nina Mackandja. La certification étant accompagnée d'une enveloppe de 1 million de FCFA pour le démarrage de chaque projet. " Il s'agit d'accompagner ces jeunes agripreneurs et assurer leur insertion professionnelle en accompagnant les heureux récipiendaires dans la création des petites et moyennes entreprises (PME), tout en les encourageant à se regrouper en coopératives. À cet effet, les récipiendaires devront bénéficier des parcelles dans les différents sites de l'Igad, des agréments techniques de coopératives et d'un Fonds de démarrage de l'ordre de 1 000 000 FCFA en équipements pour chacun d'eux ", a indiqué le ministre Charles Mve Ella.

formation d'une durée de six mois a été dispensée d'avril à octobre 2021 par les opérateurs de formation IGAD et IDRC Africa, tous deux partenaires du ministère en charge de l'Agriculture.

Au terme de ladite formation, 88 agripreneurs ont pris part à la session de certification de décembre 2021. Sur l'ensemble de ces 88 participants, 77 agripreneurs dont 26 femmes (soit 33 %) ont obtenu leur Certification de formation professionnelle agricole (CFPA) de type 2 dans la polyculture vivrière, le maraîchage et l'élevage.



Les différents récipiendaires et les officiels lors de la cérémonie

## Transport ferroviaire: Setrag édifie sa clientèle sur les avancées du PNR

Owendo/Gabon

A société d'exploitation du Transgabonais ✓ (Setrag), filiale du groupe Eramet, a relancé le 10 août dernier à la gare d'Owendo, ses traditionnelles "Journées Clients". Cette manifestation, qui est un cadre d'échanges entre l'entreprise de transport ferroviaire et ses clients fret et voyageurs, n'avait plus eu lieu depuis 2019 pour cause de pandémie de Covid-19.

Pour marquer cette reprise, Setrag a édifié sa clientèle sur les avancées du Programme de remise à niveau de la voie (PNR) Il faut savoir que cette entrepris il y a quelques années.

Ces derniers ont été de ce fait informés que cette initiative a nécessité un investissement de 350 milliards de francs et permis le renouvellement de 200 kilomètres de voie ferrée en juillet 2022. Sans oublier l'augmentation de la capacité des rails qui est passée de 50 à ≥ 60 kilogrammes.

" Le renouvellement déjà 🛭 effectif d'une partie de la voie est une réalisation qui vient matérialiser la volonté de la Setrag de tenir ses engagements pour améliorer la logistique fret, le confort et le transport des voyageurs ainsi que les horaires ", a indiqué Abdoulaye Ba, directeur des investissements à Setrag. Ce dernier a également



Les responsables posant sur un des stands.

assuré que le PRN a favorisé la création d'emplois pour significative des accidents. de jouer pleinement son rôle Franceville.

de catalyseur de l'économie gabonaise.

500 Gabonais et une baisse Les différentes gares concernées cette année par les Journées Un ensemble d'actions qui clients sont Owendo, Booué, confirment la volonté de Setrag Lastoursville, Moanda et

